



Editorial

Ser uno de los socios en un proyecto europeo como ProspecTsaso representa una gran oportunidad para el Polo Formación e Investigación del Instituto Saint-Simon ARSEEA. Como responsables de dos acciones sobre el tema de la inclusión de personas en situación de discapacidad (la primera, sobre la acogida de niños de corta edad en estructuras colectivas; la segunda, sobre el reconocimiento de competencias de los trabajadores en ESAT) hemos podido reconectar con estructuras transfronterizas de proyectos anteriores, así como desarrollar redes, organizar reuniones de profesionales, de estudiantes, jornadas de estudio... Esto nos permite enriquecer nuestro marco referencial, desarrollar la movilidad de los estudiantes y consolidar las relaciones con nuestros socios. Este proyecto mejora nuestro conocimiento de los territorios, de los dispositivos, permite el intercambio de puntos de vista y experiencias que propician el proceso reflexivo de investigación.

Marianne BERTRAND, Subdirectora del Polo Formación e Investigación ARSEEA

Pequeña Infancia y Discapacidad: el apoyo a las prácticas inclusivas en los territorios

En noviembre, el Instituto Saint-Simon ARSEEA, en colaboración con el IRTS organizó una jornada de conferencias en el marco de los encuentros "Ville et Handicap 2018 : Ensemble, imaginons demain" organizados por la Ciudad de Toulouse. La intervención de C. Gardou permitió definir los retos relativos a dicha cuestión. Pudimos poner de relieve dos redes de recursos para la Pequeña Infancia y la Discapacidad en nuestros territorios: "Accueil Pour Tous - Cocagne 31" y "Hand'Avant 66". Fue una oportunidad para exponer diferentes trabajos de investigación: estudiantes, profesionales. Los padres de las UPP pudieron presentar los resultados de su investigación y la finalización de su libro. La jornada, en términos de número de personas presentes y calidad de las intervenciones, resultó un éxito.



La cooperación transfronteriza en materia de salud

En diciembre, la Asociación Joseph Sauvy participó en un encuentro en Bruselas sobre cooperación transfronteriza en el ámbito de la salud en Europa. El Hospital Transfronterizo de la Cerdeña ha sido considerado como un referente de éxito en cuestiones de cooperación transfronteriza. El grupo de trabajo creado en el marco del proyecto ProspecTsaso atesta sobre la forma en que los actores sardaneses están desarrollando iniciativas locales para reducir los efectos fronterizos inherentes a la introducción de una herramienta de cooperación entre dos sistemas normativos y administrativos distintos. El 14 y 15 de junio de 2019, está previsto un coloquio internacional en Puigcerdá para intercambiar conocimientos con actores locales y europeos sobre cooperación transfronteriza en materia de salud.



Un ejemplo de lucha contra la precariedad alimentaria: los huertos compartidos y de inserción en Barcelona y en Toulouse

En enero, Erasme y la Universidad de Barcelona se reunieron con una decena de mujeres de Barcelona que desde hace un año trabajan en un huerto de inserción. Estas mujeres, de edades y condición social diversa, han desarrollado un huerto. Han aprendido a conocerse, a trabajar juntas, a intercambiar y apreciarse mutuamente para producir hortalizas que pueden ofrecer a su familia o redistribuir entre quienes más lo necesitan de su barrio. «Ya no somos las mismas hoy», dicen con orgullo. Decidieron crear una cooperativa de mujeres donde puedan continuar esta aventura de economía solidaria.



(Re)pensando la intervención con personas refugiadas LGTBIQ+

El equipo de la actividad "Evaluación de la situación de exclusión de las personas refugiadas LGTBIQ+" realizó dos seminarios participativos el 15 de enero y el 8 de febrero de 2019. En el primero, participaron los y las profesionales que trabajan con personas refugiadas y se debatieron aspectos teórico-prácticos de su experiencia. En el segundo, se recogieron las vivencias y las opiniones de las personas refugiadas LGTBIQ+ para, de este modo, poder contrastar estas prácticas desde ambos puntos de vista. El equipo cuenta con las colaboraciones externas de las asociaciones «ACATHI» y «Encara En Acció» y del doctorando Guillem Pérez.



Profesionales de protección a la infancia continúan el trabajo transfronterizo para una mejor toma en consideración de las competencias parentales

Actualmente, cada reunión del grupo transfronterizo se organiza en torno a la visita de una estructura seguida de un trabajo en pequeños grupos temáticos. Esto permite que se realicen avances, concretamente, en la construcción de una herramienta común de evaluación a domicilio, de una guía de buenas prácticas y de un protocolo para la cooperación transfronteriza entre trabajadores sociales. El pasado 8 de febrero, la "MECS Sant Jordi - Apprentis d'Auteuil" de Cabestany recibió al grupo transfronterizo dirigido por el IRTS de Perpiñán, el Consejo Comarcal del Alt Empordà y el Instituto Saint-Simon.



Sobre la investigación en los servicios sociales

A pesar de que los servicios sociales son un espacio privilegiado para conocer de primera mano las problemáticas sociales, a menudo, estos no aprovechan toda la información de que disponen para generar, transferir y transformar esta información en conocimiento útil para la transformación social. En base a 14 entrevistas en profundidad a trabajadores sociales se han identificado varios factores que explican esta situación: el rol de las instituciones, la formación de los profesionales y la elevada presión asistencial de los trabajadores sociales. Durante los siguientes meses, tres grupos de discusión (profesorado universitario, cargos directivos y profesionales de los servicios sociales) permitirán seguir profundizando en estos elementos.

Profesionales del Consejo Comarcal del Alt Empordà conocen los servicios para personas mayores y dependencia de la « Maison Sociale de Proximité de Céret »

Un grupo de profesionales del área de Bienestar del Consejo Comarcal del Alt Empordà compartió una jornada de trabajo con el equipo de atención a las personas mayores y dependencia de la "Maison Sociale de Proximité de Céret". El objetivo del encuentro, enmarcada en la dinamización e intercambio profesional, fue compartir información y conocimiento sobre los servicios dirigidos a estos públicos. La MSP presentó el servicio personas mayores y personas con discapacidad, el servicio CLIC, el servicio MAIA para personas con discapacidad cognitiva y la presentación de la unidad de bienestar de adultos vulnerables.



3ª convocatoria para proyectos POCTEFA 2014-2020

La UPVD propone a sus socios la presentación de un proyecto en el marco de la 3ª convocatoria de proyectos POCTEFA 2014-2020: extensión de la plataforma prospectsasos.com a todo el territorio transfronterizo (zonas Este, Centro y Oeste) abriendo la red a nuevos miembros, mantenimiento del proyecto buscando un modelo económico, propuesta de herramientas digitales de trabajo colaborativo en materia de formación (módulos de formación a distancia como complemento a títulos académicos o doble titulación, directorio de prácticas propuestas por los miembros), de investigación (apoyo para establecer colaboraciones transfronterizas de investigación) y dinamización de redes profesionales (intercambio de experiencias y buenas prácticas).



Cofinancé par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) / Cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) / Cofinancat pel Fons Europeu de Desenvolupament Regional (FEDER)

www.prospectsasos.com

